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مثل نون التوكيد الثقيلة (المشدّدة) أو الخفيفة، وتُشدَّد النون بعد ألف الاثنين كما ف الفعل (يفهمانِّ)؛ ويعرب الفعل: يفهمانِّ: فعل
مضارع مرفوع بالنون المحذوفة لتوال النونات، وعند توكيد الفعل المضارع المتصل بواو الجماعة ثم بِنون التوكيد المشدّدة،
ومثال ذلك: إسناد نون التوكيد إل الفعل يتبون، ليصبح بعد إضافة نون التوكيد المشددة وحذف واو الجماعة فيصبح الفعل
يتبن. وكذلك الأمر نفسه عند توكيد الفعل المضارع المتصل بياء المخاطبة ثم بنون التوكيد المشدّدة، ومثال الفعل المضارع
المسنَد إل ياء المخاطبة موكداً بالنون المشددة: أتتبِن كل ما تسمعين ف الدرس؟ أما إذا كان الفعل المضارع معتل الآخر
بالألف، وعند التوكيد بالنون المشدّدة فإن نون الرفع تُحذَف وتبق نون التوكيد المشددة مسورةً، وهنا يعرب الفعل: يخشيانِّ: فعل
مضارع مرفوع، وعلامة رفعه النون المحذوفة، وإذا كان الفعل المضارع معتل الآخر بالألف، واتّصل الفعل بواو الجماعة فإنّ ألفه
تُحذَف فيصبح الفعل تخشَون، وعند إضافة نون التوكيد الثقيلة يصبح الفعل تخشَونَن، فيلتق الساكنان الواو وأول نون ف نون
التوكيد المشدّدة، وإذا كان الفعل المضارع معتل الآخر بالواو، واسند إل ألف الاثنين، فيجب تحريك الواو بالفتحة لتناسب الألف،
،واو الجماعة دون نون التوكيد يلهوونَ، فإنّ واو الجماعة تبق سند إلالنونات، وإذا ا وعند التوكيد تُحذَف نون الرفع لتوال
وتُحذَف واو العلة ليصبح الفعل يلهونَ. وإذا اسند الفعل المضارع معتل الآخر بالواو، وعند التوكيد يصبح الفعل: تدعن؛ أما إذا
،أضيف الفعل المضارع معتل الآخر بالياء والمسنَد إل ألف الاثنين إل نون التوكيد المشدّدة


